



**AMBASSADE
DE FRANCE
EN FINLANDE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Revue de la presse finlandaise

Le service de presse et de communication de l'Ambassade de France en Finlande propose quotidiennement, en français, une revue de la presse finlandaise. Les opinions et les jugements émis dans cette revue de presse ne sauraient engager la responsabilité de l'Ambassade. Cette revue est réalisée à partir de la lecture des titres suivants : *Aamulehti (AL), Helsingin Sanomat (HS), Hufvudstadsbladet (Hbl), Iltalehti (IL), Ilta-Sanomat (IS), Kaleva, Kanava, Kansan Uutiset (KU), Kauppalehti (KL), Keski-suomalainen (KS), Nykypäivä (NP), Suomen Kuvalehti (SK), Suomenmaa (SM), Turun Sanomat (TS), Demokraatti (Dem).*

Mardi 3 décembre 2024

Politique étrangère et européenne	2
Le Président Stubb s'est entretenu avec la Présidente de Géorgie Salomé Zourabichvili	2
La ministre des Affaires étrangères Valtonen à la réunion des ministres des Affaires étrangères de l'OTAN	2
La directrice exécutive d'ONU Femmes, Sima Bahous, en Finlande.....	2
Défense	2
Déclarations de la Ministre des Finances et présidente des Vrais Finlandais Riikka Purra sur les dépenses de la défense.....	2
Fête de l'indépendance.....	3
Deux députés des Vrais Finlandais ont annoncé leur intention de participer à la marche d'extrême droite « 612 » au lieu de la réception du jour de l'indépendance à la présidence.....	3
Le Premier ministre Orpo : « La décision de ces députés de participer à la marche est déplacée ».....	3
Trois manifestations organisées à Helsinki le jour de l'indépendance.....	4
Histoire.....	4
Réception des vétérans de guerres et des membres de l'organisation Lotta Svärd	4
Discours du Président de la République à l'occasion de la réception des vétérans de guerres et des membres de l'organisation Lotta Svärd au Palais présidentiel le 2 décembre 2024.....	4
Social.....	4
Le groupe forestier UPM supprime 88 emplois	4
Aviation : mouvement social à l'aéroport d'Helsinki-Vantaa.....	4
Economie	5
Beaucoup de PMI-PME se préparent à l'éventualité d'une faillite	5
Tourisme – augmentation des vols internationaux pour Rovaniemi	5
De nouveaux vols de France	5

Politique étrangère et européenne

Le Président Stubb s'est entretenu avec la Présidente de Géorgie Salomé Zourabichvili

Le Président de la République, Alexander Stubb, a eu un entretien téléphonique avec la Présidente de Géorgie, Salomé Zourabichvili, lundi 2 décembre 2024.

Les présidents ont discuté de l'annonce faite par le parti du Rêve géorgien de geler l'adhésion du pays à l'UE et des manifestations à l'échelle nationale qui ont suivi cette décision.

Tpk

La ministre des Affaires étrangères Valtonen à la réunion des ministres des Affaires étrangères de l'OTAN

La ministre finlandaise des Affaires étrangères Elina Valtonen participe à une réunion des ministres des Affaires étrangères de l'OTAN à Bruxelles les 3 et 4 décembre.

Les ministres des Affaires étrangères de l'OTAN discuteront du soutien de l'Alliance à l'Ukraine, de la coopération avec les principaux partenaires de l'OTAN, tels que les pays de son voisinage méridional, et des affaires stratégiques actuelles de l'OTAN.

« À l'heure actuelle, nous, pays alliés de l'OTAN, devons renforcer la position militaire de l'Ukraine et affaiblir l'économie de la Russie. Telles sont les conditions d'une paix juste et durable. Sinon, Poutine ne sera pas prêt à négocier de bonne foi. La Finlande annoncera bientôt son prochain programme d'aide militaire, et nous en préparons déjà un autre », a déclaré la ministre des Affaires étrangères Valtonen, à la veille de la réunion.

https://valtioneuvosto.fi/-/ulkoministeri-valtonen-naton-ulkoministerikokoukseen-2?languageld=en_US

La directrice exécutive d'ONU Femmes, Sima Bahous, en Finlande

La directrice exécutive d'ONU Femmes, Sima Bahous, est en Finlande les 3 et 4 décembre. Elle rencontrera le président de la République, Alexander Stubb, le ministre du Commerce extérieur et du Développement, Ville Tavio, et la ministre de la Sécurité sociale, Sanni Grahn-Laasonen. Bahous participera également aux consultations annuelles sur le travail et les résultats d'ONU Femmes au ministère des Affaires étrangères.

"Un monde égalitaire entre les sexes est à notre portée si nous le choisissons", déclare la directrice exécutive Bahous.

Le renforcement des droits des femmes et des filles est l'une des priorités de la politique de développement de la Finlande. La Finlande apporte un soutien substantiel à ONU Femmes. Cette année, le financement de base de l'organisation s'élève à 19 millions d'euros. La Finlande a également financé des programmes nationaux en Tanzanie, au Moyen-Orient et en Afrique du Nord, entre autres.

« ONU Femmes joue un rôle crucial en plaçant les femmes et les filles au cœur du travail de l'ONU. Dans son rôle de chef de file de la Coalition d'action sur la technologie et l'innovation pour l'égalité des sexes, la Finlande coopère avec ONU Femmes pour lier l'égalité des sexes, la numérisation et la technologie. La Finlande a beaucoup à offrir dans ce domaine », déclare le ministre Tavio.

https://valtioneuvosto.fi/-/yk-n-tasa-arvojarjesto-un-womenin-paajohtaja-sima-bahous-vierailee-suomessa?languageld=en_US

Défense

Déclarations de la Ministre des Finances et présidente des Vrais Finlandais Riikka Purra sur les dépenses de la défense

Selon la ministre des Finances, Riikka Purra, l'augmentation du budget de la défense sera un défi pour l'économie publique finlandaise. Les dépenses accrues seront en premier lieu financées avec de l'argent emprunté.

Il s'agit de besoins sur un plus long terme, selon elle. Kauppalehti indique que le dernier versement concernant les F-35 sera réglé aux Etats-Unis en 2030.

Purra se déclare critique en ce qui concerne la possibilité d'augmenter la dette commune de l'UE au titre du soutien à l'Ukraine. « Je ne vois pas de valeur ajoutée dans une dette commune au moment où il serait essentiel que tous les Etats membres soutiennent l'Ukraine. La Finlande assume sa part de responsabilité, ce qui n'est pas le cas de tous les Etats membres, même des plus grands. »

KL/9

Fête de l'indépendance

Deux députés des Vrais Finlandais ont annoncé leur intention de participer à la marche d'extrême droite « 612 » au lieu de la réception du jour de l'indépendance à la présidence

Les députés Teemu Keskisarja et Sheikki Laakso des Vrais Finlandais ont annoncé au cours du week-end leur participation à la marche « 612 » au lieu de la réception du jour de l'indépendance au Palais présidentiel. Cette annonce des députés de participer à la marche controversée a suscité de nombreuses réactions dans les médias et de la part des politiciens. Sheikki Laakso a depuis annulé sa participation à la marche, mais Teemu Keskisarja maintient sa décision d'y participer. Il y est invité en tant qu'orateur.

La présidente des Vrais Finlandais et ministre des Finances Riikka Purra a soutenu les députés de son parti dimanche en disant qu'il s'agit tout simplement d'un événement patriotique qui souligne les valeurs de la patrie. « Parmi ces valeurs, dans une démocratie, nous avons aussi la liberté de réunion ainsi que la liberté d'expression », a dit Purra. Elle a aussi fait référence au site officiel de « 612 » selon lequel l'événement est « politiquement neutre ».

La marche annuelle « 612 », dont le nom vient du jour de l'indépendance finlandaise, le 6 décembre, est considérée par plusieurs experts comme un événement d'extrême droite.

Le service finlandais de renseignement (SUPO) a estimé en 2015 que la marche est organisée par les « acteurs d'extrême-droite opposés à l'immigration ».

Selon le chercheur Tommi Kotonen de l'Université de Jyväskylä, il s'agit d'un « rituel annuel fondé afin de réunir les différents groupes d'extrême droite, des Vrais Finlandais jusqu'aux néonazis ». Le chercheur Oula Silvennoinen de l'Université d'Helsinki est du même avis : la marche cherche à normaliser les idéologies d'extrême droite, dans la même ligne que tous les mouvements de la même idéologie des pays occidentaux. « Ils utilisent des termes trompeurs qui paraissent neutres. Il ne faut pas y croire », a dit Silvennoinen.

HS, Yle

Le Premier ministre Orpo : « La décision de ces députés de participer à la marche est déplacée »

Le Premier ministre finlandais Petteri Orpo a réagi lundi à l'annonce des deux députés des Vrais Finlandais de participer à la marche « 612 ». « Les groupes ouvertement racistes et d'extrême droite ont fait la publicité de l'événement à leurs membres. Selon toute probabilité, il y aura donc des participants d'extrême droite. Je considère que tous les mouvements extrémistes sont dangereux et posent une menace à la stabilité de la Finlande », a dit Orpo. Le Premier ministre a ajouté aussi que la réception du jour de l'indépendance organisée par le Président de la république est une tradition précieuse. « À mon avis, il conviendrait d'y participer », a dit Orpo.

Après les commentaires d'Orpo sur le sujet, le président du groupe parlementaire des Vrais Finlandais Jani Mäkelä a aussi déclaré qu'il préférerait que les députés du parti ne participent pas à la marche « 612 ». Selon lui, les députés participent à la réception présidentielle du jour de l'indépendance aussi pour leurs électeurs. « Je souhaiterais que les députés acceptent cette invitation », a dit Mäkelä.

Les dirigeants des Vrais Finlandais ont antérieurement dit soutenir les députés qui souhaitent à participer à la marche, mais selon Jani Mäkelä, la déclaration du Premier ministre Orpo a changé la situation.

Plusieurs autres politiciens ont exprimé déjà auparavant que la participation des députés à la marche « 612 » était inacceptable. Le président du Parti populaire suédois Anders Adlercreutz a dit que c'est « complètement déplacé ». La présidente des Verts Sofia Virta a également dit que participer à un évènement que la SUPO considère être organisé par les acteurs d'extrême droite n'est « tout simplement pas acceptable ».

HS

Trois manifestations organisées à Helsinki le jour de l'indépendance

Le jour de l'indépendance finlandais, le 6 décembre, trois manifestations auront lieu à Helsinki. La marche nationaliste radicale « Suomi herää » (« La Finlande se réveille ») débutera à la place de la gare centrale et la marche « 612 » à Töölöntori.

La manifestation en réaction de ces marches, « Helsinki ilman natseja » (Helsinki sans nazis), aura également lieu à Töölöntori.

En plus des manifestations, la marche aux flambeaux des étudiants du jour de l'indépendance partira du cimetière de Hietaniemi pour rejoindre la place du Sénat.

HS

Histoire

Réception des vétérans de guerres et des membres de l'organisation Lotta Svärd

Hier, les anciens combattants et Lottas, suivis par des représentants du gouvernement ainsi que par le président Sauli Niinistö et Mme Jenni Haukio, ont été accueillis au Palais présidentiel par le Président et son épouse, M. et Mme Stubb.

Dans son discours, le président Stubb a rappelé la situation du 2 décembre 1939, lorsque son grand-père était également mobilisé dans la guerre en tant que médecin. "Il y avait alors des moments difficiles, l'Union soviétique a bombardé plusieurs villes, comme Helsinki. Enfin l'ennemi a été repoussé. Le miracle de la Guerre d'Hiver était né. Nous devons vous remercier pour cela. Sans vous, nous n'existerions pas », a déclaré Stubb.

Selon Stubb, cela était littéralement vrai pour lui, puisque son grand-père a rencontré sa grand-mère à l'hôpital militaire où elle travaillait comme infirmière. "Mon esprit est rempli d'une grande gratitude de pouvoir passer cette célébration avec vous", a dit Stubb.

HS

Discours du Président de la République à l'occasion de la réception des vétérans de guerres et des membres de l'organisation Lotta Svärd au Palais présidentiel le 2 décembre 2024

<https://www.presidentti.fi/en/address-of-the-president-of-the-republic-at-the-reception-for-the-veterans-of-our-wars-and-members-of-the-lotta-svard-organisation-at-the-presidential-palace-on-2-december-2024/>

Social

Le groupe forestier UPM supprime 88 emplois

Le groupe de bois-papier UPM annonce la suppression de 88 emplois et d'éventuelles mises à pied d'une durée de 90 jours au maximum, au début de l'année.

Les mesures concerneront trois usines de pâte à papier et cinq scieries du groupe.

AL

Aviation : mouvement social à l'aéroport d'Helsinki-Vantaa

Un mouvement social à l'aéroport de Helsinki-Vantaa a annulé vingt vols hier. Environ 4000 passagers ont été concernés et 80 % d'entre eux ont pu prendre un autre vol, hier.

L'arrêt de travail organisé par le syndicat IAU en protestation contre l'intention de Finnair de licencier deux représentants du personnel en raison d'un litige, a duré deux heures.

AL

Economie

Beaucoup de PMI-PME se préparent à l'éventualité d'une faillite

Selon un sondage effectué par le patronat EK, les PMI-PME ont connu une année de demande et de rentabilité affaiblies. Une entreprise sur vingt, soit 4000 entreprises se préparent à l'éventualité d'une faillite.

AL

Tourisme – augmentation des vols internationaux pour Rovaniemi

De nouveaux vols de France

Kauppaletti rend compte des prévisions d'un succès record pour le tourisme à Rovaniemi cet hiver.

Les entreprises du secteur ont embauché plus de personnel qu'avant afin d'assurer le bon déroulement de la saison des fêtes de fin de l'année.

On évalue que les recettes en matière de tourisme dépasseront pour la première fois les 500 millions d'euros. L'année dernière, ces recettes se sont élevées à 314 millions d'euros, selon Visit Rovaniemi.

Pour Rovaniemi, comme l'année dernière, Easyjet et Air France proposent de vols depuis Paris CDG. En outre, Easyjet y propose des vols depuis Bordeaux, Nice et Lyon. Ryanair aura des vols depuis Paris Beauvais et Transavia depuis Paris Orly.

Durant la saison de Noël, il y aura jusqu'à 41 vols quotidiens directes depuis des villes européennes pour Rovaniemi, contre 24 l'hiver dernier et 11 l'hiver avant. En outre, Finnair et Norwegian proposent des vols de Helsinki à Rovaniemi.

Outre Rovaniemi, les aéroports de Kittilä, Ivalo et Kuusamo reçoivent des vols internationaux.

KL/8-9